
保良局馬錦明中學 

學生領袖分享 

德育及公民教育組領袖 

5A 麥嘉慧(主席)    

  5A 黃秀鳳(副主席)    

5A 楊  尉(副主席) 

 

麥：相信大家對於德育及公民教育組幹事，印象最深的就是我們的職銜既冗長 

又不容易讀，但比較少人了解我們到底負責什麼工作。其實德育組幹事 

分為環保大使 CEO和公民大使 CIA，分別負責「環保」以及「時事」事 

宜。 

 

黃：環保大使 CEO全名是 Campus Environmentalist Organization，職責是負

責推廣環保意識，例如：地球一小時活動、環保活動宣傳、推動校內分類回

收等，幹事每個月都會檢查和記錄各班同學環保箱的回收情況，獎勵表現優

秀的班別。 

 

楊：公民大使 CIA全名是 Civic Conscience in action，職責是負責推廣和培

養同學的公民意識，關注時事議題。除了定期的專題壁報製作外，本年度還

首次舉辦了高中時事論壇。 

 

麥：兩位副主席，我們擔任德育組幹事已一年了，你們對於擔任領袖有什麼得著

和體會呢？ 

 

黃：我是負責 CEO的，剛上任的我，對自己毫無信心，覺得自己會常常犯錯。但

後來我發現在我的背後，一直有老師和一班幹事支持我，這促使我不斷前進，

衝破自己的極限，嘗試一些全新的事物，例如:獨立自主地籌辦活動、擔任

司儀等。而在四月尾，我們將舉辦綠島導賞團，向同學介紹我們的天台花園

與綠化、環保的關係，由宣傳、撰寫講稿、訓練導賞員、預備遊戲和禮物等，

程序繁複，但我學會了籌辦活動的流程，掌握了與人溝通的技巧，我實在十

分感謝德育及公民教育組給我這個難得的機會。 

 

楊：而我是負責 CIA的，其實一開始時，我對公民大使並不太熟悉，只是在開學

前與幹事制定了全年計劃。當時知道會定期製作壁報，宣傳不同的時事議題，

舉辦一些有關公民教育的活動，例如時事論壇等。那時，我擔心自己是否能

夠與其他幹事好好合作，一步一步走來，最後才發現原來自己可以做到。而



且在工作的過程中，我漸漸體會到我們的工作有一定的意義，因為我們能喚

醒同學對社會或周圍事物的關注。最近我們的壁報專題是「霧霾」，同學經

過小食部時都會細讀壁報上的資料，相信多多少少也能提高他們對「霧霾」

的認知和關注呢! 

 

再者，我們經常要思考和討論到底要以什麼為壁報的主題，由哪一方面去介

紹議題，我們就如擔任月刊雜誌的編輯般，把我們想傳達的訊息透過壁報這

個媒介去傳播，過程十分有趣和具挑戰性。 

 

麥：我同時帶領 CEO和 CIA，與兩位副主席互相補位，只要有幹事需要我，我就

會去幫忙。初時自薦做主席時，我對自己能否勝任這個職位有所懷疑，但不

曾嘗試又怎能知道自己能否做到呢？更重要的是身為一個領袖並不是只有

你自己一個人獨自支撐，而是有很多人支持你、幫助你，令自己有堅持下去

的力量，而這個正正是我背後最大的動力。 

 

而我作為主席更能感受到何謂「承擔」，以往擔任學會幹事可能只需有責任

感，但擔任領袖必須要有所承擔，無論所推行的活動反應是好是壞，幹事的

表現是否投入盡責，我也責無旁貸。雖然有時會有壓力，但這壓力同時也證

明了我正在成長，還預告了我的收穫和得著。 

 

麥: 最後我想代表 CEO 和 CIA 感謝德育組的全體老師，沒有你們做後盾，我們

未必能團結成軍。各位同學，如你想有不一樣的中學生活，不妨多參與服務

和活動。課外活動遴選月將會開始，希望同學主動投身環保大使 CEO和公民

大使 CIA，成為新一屆的領袖。我們的分享到這裡為止，謝謝！ 


